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Memória da Comissão: 
 
Comissão de Comunicação e 
Educação Permanente para 
o Controle Social  
Data: 
17 de Dezembro de 2013 
 
Coordenador (a) da comissão: 
Dona Rosalina Batista 
Relator (a) da comissão: 
Antonio Pitol 
Relação de presentes: 
 
Antonio Pitol___ -Pastoral da Saúde  
Clayton de Oliveira Beloni -  CRF-PR 
Clayton Celestino Poitevin – CRO-PR 
Mauricio Mesadri ___Secretaria Executiva do CES 
Rosalina Batista ____ASSEMPA 
Vanessa c. Merlin dal Gobbo __Ministério da Saúde 
Wladmir Gonçalves __ESPP 
Joelma Aparecida de Souza Carvalho - CMP 
Marcia Beghini Zambrim – Pastoral  da Saúde 
Sérgio Ferreira Doszanet – FAMOPAR 
Juliana Isttchuk Bruning de Oliveira – ESPP 
Amauri Ferreira Lopes___ ANEPS-PR 
Livaldo Bento – MOPS 
Laysa Tonetti de Ramos – ESPPR 
Altemara Edina Vianna – ESPPR 
Giseli Cipriano Rodacoski - ESPPR 
Oliva Vasconcelos - Ouvidoria 
 
 
 
 
Justificativas de ausências: 
1)Livia Diniz Lopes Sola - FAMOPAR 
2)Gildo Antonio Cabral Falcão - UGT 
 3) 
4)  

 
Pautas: 
a) - Informes Gerais; 

b) - Programação Anual de Saúde – PAS 2014; 
c) - Apresentação da Agenda Mínima; 
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d) - Definição data do Seminário – 28/05/2014; 

e) - Apresentação da parcial do caderno de capacitação de conselheiros; 
f) - Capacitação de Conselheiros 
 
 
 
 
 
Relato da reunião: 
 
 

a) - Informes Gerais 
Sérgio informa que participou da 5ª. Conferência  Nacional de Saúde Indígena, em Brasília, de 01 a 07 de dezembro. Diz que 
quase a totalidade das propostas enviadas pelas Conferências Regionais Indígenas, foram aprovadas  nos grupos de trabalho 
do evento;  que  marcou  muito a articulação e disposição de todos estarem presentes na discussão dentro dos grupos e na 
plenária, o que demonstra a força de articulação entre eles. 
Falou que todo o Rename nacional de farmácia agora é também para os indígenas. 
Informa também que concluiu  a compilação das informações  fornecidas pelos Conselhos municipais propostas pelos 
Coordenadores de Plenária. Pede que a Comissão peça pauta na reunião do Pleno de amanhã  para que ele faça a 
apresentação do Diagnóstico dos Conselhos Municipais de saúde do Paraná; 
. 
Livaldo informa que  participou do Fórum Mundial  dos Direitos Humanos,  onde também teve uma atividade  do Mops.  
Informa ainda que os Estados contemplados a participarem  da  2ª. EXPOGEP da Educação Popular devem  ter apoio dos 
Conselhos Estaduais  de Saúde e do Ministério para participação e representação destes Conselhos em  12 a 16 de fevereiro 
de 2014 neste evento. Rosalina encaminha para indicativo desta Comissão para ser deliberado a participação de dois 
membros usuários para representarem o CES-Pr  na 2ª. EXPOGEP. 
 
Rosalina sugere que alguém desta Comissão   represente o CES-PR  neste evento, onde poderemos apresentar o nosso 
Projeto de Capacitação de Conselheiros do nosso Estado e pede ponto de pauta para deliberação  no Pleno de amanhã; 
. 
Amauri informa que esteve no 1. Seminário Nacional de Saúde  LGBT e diz que o Ministério da Saúde está investindo na 
equidade, garantindo desta forma estas populações. A saúde LGBT no Estado do Paraná  precisa ser pautada dentro do CES-
PR e pede  apoio dos conselheiros na questão da equidade, para que se coloque para 2014 esse assunto em discussão; 
. 
Rosalina informou que participou do 8. Encontro Estadual  do MOPS  destacando a participação de conselheiros como 
palestrantes e,  como gente nossa, demonstraram  suas competências, uma vez que conseguiram êxito, viu o evento como um 
novo modo de se fazer saúde quando foi apresentada a dança como prevenção do Mal de Alzeimer e Parkson. 
 
Rosalina falou da Audiência Pública sobre as medidas contra a violência da mulher,   realizada em Londrina nos dias 5 e 6 de 
dezembro, promovida pelo Tribunal de Justiça do Paraná na pessoa  da desembargadora Denise, onde se demonstrou um 
novo olhar da violência contra a mulher. Foi apresentada a metodologia do apito, experiência do Estado do Espírito Santo, é 
uma novidade que está sendo implantada hoje em Londrina,  como projeto piloto que terá início em janeiro próximo. 
. 
Clayton informa que deixará de participar deste Conselho porque vai se mudar para a cidade de Lajes-SC para cursar 
Medicina. 
Márcia informa que recebeu e-mail de Paranaguá onde a assessora   Orlanda solicita informações desta comissão no que se 
refere a alunos do Curso de Capacitação dos Conselheiros  Municipais de Saúde, nos municípios de Pontal do Paraná e 
Matinhos,  onde houve Conferências Municipais em que novos conselheiros assumem em 2014. A dúvida é quais os alunos 
que deverão ser inscritos: os conselheiros de 2013 ou os novos conselheiros¿   
 
Pauta: 
– Programação  Anual de Saúde – PAS 2014; 
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Vladmir faz a apresentação a partir da Diretriz 14 – Desenvolvimento da Política Estadual de Educação 
Permanente para o SUS. Recomendar a inclusão das 10 regionais das quais foram comtempladas para 
participar do curso de capacitação de conselheiros no ano de 2014. 
Márcia apresenta a Diretriz 15 – Ampliação e Fortalecimento dos Espaços de Participação da Sociedade 
e do Controle Social, acrescentado o Seminário de Comunicação,  a Plenária de Conselhos e os 
Seminários Macrorregionais de Meio-Ambiente, como também as pré-conferências, através de vídeo-
conferência, visando as conferências de 2015. 
Oliva faz apresentação do PAS-2014 referente à Ouvidoria, também da Diretriz 15. Para garantir o 
acesso do cidadão às Ouvidorias municipais,  a meta é implantar as ouvidorias nos municípios. Fala da 
necessidade de contar também com o apoio dos conselheiros no sentido de cobrar dos gestores a sua 
implantação e implementação, porque trabalha em parceria com o controle social. Sugere-se que se  
elabore uma resolução solicitando dos gestores esse serviço nos municípios, inclusive solicitando essa 
pauta nos Conselhos Municipais de Saúde. Encaminha-se para que se peça ponto de pauta para submeter 
o assunto ao Pleno de amanhã. 
c) - Apresentação da Agenda Mínima;  
A agenda não está no pen-drive desta comissão e este ponto da pauta será discutido no Pleno de amanhã. 
d) - Definição data do Seminário – 28/05/2014; 
Rosalina faz um resgate do que foi discutido a respeito desta pauta e lembra a reunião que tivemos com 
a Sra. Valderes e Sra. Quitéria para definição do local e temas para este evento. Quanto esta pauta, 
houve um equívoco ao se propor essa pauta como “definição” da data do Seminário e ficou acordado 
que doravante este evento será iniciado no dia 27 à noite e continuado no dia 28 de Maio de 2014,   para 
se dar conta do cumprimento dos objetivos propostos para o Seminário.  
e) - Apresentação  parcial do caderno de capacitação de conselheiros;  
Giseli, da ESPPR,  faz apresentação do Caderno para o conselheiro-aluno. Márcia a única que recebeu e 
leu o Caderno antecipadamente, questiona o conteúdo do mesmo, por não se direcionar adequadamente 
ao que interessa ao conselheiro como capacitação. Gisele concordou com as observações feitas pela 
Márcia e demais membros desta Comissão, e se propõe a fazer as adequações necessárias, de modo que 
o Caderno contenha o que é fundamental para a atividade do Conselheiro e sirva  para possíveis 
consultas posteriores ao Curso, ficou acertado que o Caderno de Conteúdo será encaminhado a todos os 
membros desta Comissão, via e-mail, para análise, sugestões e correções   que deverão ser 
encaminhadas à Sra Márcia Zambrim, no prazo máximo até 03 de janeiro 2014, para serem compilados 
e trazidos para a Reunião do dia 06 e 07 de Janeiro de 2014, quando esta Sub Comissão se reunirá para 
conclusão final do referido Caderno. 
 
 
f) - Capacitação de Conselheiros  
Foram prorrogadas as inscrições dos Conselheiros, através das Regionais,  até 20 de janeiro próximo. 
Em relação à  Capacitação de Conselheiros, ficou acertado que o Caderno de Conteúdo será 
encaminhado a todos os membros desta Comissão, via e-mail, para análise e sugestões e correções   que 
deverão ser encaminhadas à Sra Márcia Zambrim, no prazo máximo de 03 de janeiro, para serem 
compilados e trazidos para a Reunião do dia 06 de Janeiro, quando esta Sub Comissão se reunirá para 
conclusão final do referido Caderno. 
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Encaminhamentos/providências para a secretaria executiva: 
a) A Comissão avaliou e concluiu que são  os novos conselheiros que devem fazer inscrição nos Municípios de Pontal do 
Paraná e Matinhos (assessora Orlanda)  para participar do curso de capacitação dos conselheiros. 
 

b) A comissão solicitou uma reunião da sub comissão de Educação Permanente nos dias 06 e 07 de 
janeiro de 2014, para finalizar a confecção do caderno do curso de capacitação dos conselheiros 
que será utilizado em fevereiro. (Rosalina, Marcia, Joelma, Livia, Pitol, Sergio, Neto e Amauri) 

c) Foram prorrogadas as inscrições dos Conselheiros no curso de capacitação, através das 
Regionais,  até 20 de janeiro próximo. 

d)  Providenciar canetas e blocos de rascunhos na caixa dessa comissão; 
 
Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
a) Apresentação de como está o andamento do curso de capacitação de conselheiros; 
b) 
c) 
 
 
 
 


